

ENCARECIMIENTO DE LA VIDA Y MISERIA DEL PUEBLO

DEFENSA NACIONAL

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ

DEL CIRCULO DE PERIODISTAS, DIRECTORES DE SEMANARIOS Y REVISTAS NACIONALES

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

Apartado 909 PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA N° 445

REFORMA A LA LEY DE IMPUESTO TERRITORIAL O INMOBILIARIO

En nuestra edición de ayer publicamos unas declaraciones del diputado don Daniel Oduber, quien anuncia que, en la primera quinena de enero próximo, la fracción parlamentaria liberacionista que él pertenece presentará una nueva ley para sustituir la de Impuesto Inmobiliario o Territorial, emitida recientemente. Así como hemos criticado actuaciones de esa agrupación política cada vez que las hemos considerado inconvenientes o desacertadas, desde ahora que hemos aclarado el empeño de eliminar los efectos de una ley mala, injusta y arbitraria, como lo lemos en los análisis hechos desde esta misma sección

cuando fue tramitada por la Asamblea. Nada puede hacerse más dañino para la institucionalidad de un país que fue emitida la que estamos comentando; ni para su economía, que resulta lesional al establecerse como norma legal la monstruosidad de gravar con alta escala de impuestos las actividades productoras de riqueza y el capital de trabajo. Y eso es lo que hizo la ley en cuestión, frangollada a última hora, a la carrera, con prisas y urgencias y, millares de empleados y trabajadores de la Administración Pública esperando a gustiados que fuera sancionada, ya

que de ello dependía el que les pagara el aguinaldo, décimotercer sueldo. Disposiciones de ese tipo, si constituyen un tan grande error no se modifican inmediatamente, tienen los efectos más desalentadores y perniciosos en el ámbito de la iniciativa privada, en el trabajo, en la empresa, que no puede sentirse garantizada y en seguridad para hacer nuevas inversiones, si sobre ella pende la amenaza constante de leyes inconsultas que vienen a dificultar y hacer pocos menos que imposible su desenvolvimiento. Anuncia el diputado Oduber que el proyecto que él y su fracción tienen en estudio eliminará las injusticias que contiene la actual escala del Impuesto Inmobiliario o Territorial, estableciendo justas diferencias entre lo que es capital productivo y de trabajo, al servicio de la colectividad, y el capital inactivo. Y que, fundamentalmente, propiamente, serán nuevos métodos para perfeccionar la recaudación del Impuesto Territorial, que sin duda es inefectiva, con lo cual se espera obtener rendimiento bastante para llenar las necesidades fiscales que se intentó remediar con la mala ley emitida en las últimas sesiones de la Cámara.

En alguno de nuestros comentarios anteriores, sobre el mismo proyecto, expusimos un parecer que hemos de confesar que no se basa en un estudio técnico, sino en razonamientos de simple lógica; el de que haciendo más efectivo el cobro del actual impuesto, se obtendrían el aumento de la renta

No queremos hacer frases, ni intentamos convertirnos en demagogos. Hablamos, porque es preciso que DEFENSA NACIONAL reitere su credo de servicio al público mantenido durante largos diecinueve años de existencia. Si durante la Segunda Guerra Mundial, nuestro periódico se levantó para combatir las atrocidades de la hecatombe, siguió su línea recta de invariable servicio a la sociedad costarricense y a las naciones libres del mundo, en esta hora en que nos enfrentamos a una seria crisis moral, económica y social, no podríamos permanecer indiferentes a lo que está ocurriendo.

Hay necesidad de reaccionar contra la incuria de los gobiernos que miran de poco más o menos la suerte del pueblo. Millares de hogares están siendo ya de la miseria y de la ruina, debido a la falta de trabajo, a los salarios y cada vez más crecidos impuestos y a la tendencia a impedir que la actividad privada cobre huelgo y se desarrolle como es debido.

La socialización de la producción y la absorción por parte del Estado, por medio de las entidades autónomas y semi-autónomas, no es la más conveniente para Costa Rica, habida cuenta nuestra pequeñez territorial y de población. Lo que el Estado debe hacer es proteger por todos los medios a su alcance la libre iniciativa de los ciudadanos en el campo económico. Darle asistencia técnica por medio de sus organismos especializados y facilitar créditos bancarios que les permita ampliar sus negocios y empresas, pudiendo darle de esta manera ocupación, mejor remuneración a mayor cantidad de personas.

La vida se va encareciendo cada vez más y llegará un momento en que en vez de ciudadanos, solo haya de un lado parias y de otro, uno que otro potentado que enriqueció con la sangre y el hambre del pueblo.

Nosotros, como buenos costarricenses no queremos esta suerte indecorosa e indigna para los hijos de esta tierra querida. Por eso es que excitamos al Gobierno, y en especial a los miembros de la Asamblea Legislativa, para que faciliten los medios para que la empresa privada surja y se desarrolle. Solo así se podrá combatir abierta y firmemente el hambre que ya asoma y la miseria que comienza también a señorear.

LA INCERTIDUMBRE

Por el Ing. Joaquín A. Ramírez F.

Guiándose de las ideas relativistas de Einstein acerca de la simultaneidad, Heisenberg afirmó que los conceptos de onda y partícula deberían ser sometidos a un severo examen. Al hablar de una partícula nosotros admitimos implícitamente que lleva asociada la idea de una perfectamente determinada cantidad de movimiento así como una idea de estar localizada en un lugar definido.

En el fenómeno. Los instrumentos a emplear dependen del fenómeno observado. Si queremos medir la temperatura del agua, nos bastará introducir un termómetro de baño ordinario. Si queremos medir la del contenido de una taza de té, el termómetro de baño no es adecuado pues, por su gran masa, absorberá una gran parte del calor del té reduciendo así la temperatura de este, es decir, introduciendo una considerable perturbación en el fenómeno a medir, pero podemos hacerlo con un termómetro clínico de muchos menos masa.

"Supongamos que queremos observar el movimiento de una pelota de tenis en un juego nocturno. Para ello tendremos que iluminarla con un haz de rayos luminosos. Sabemos que la luz ejerce presión en donde golpea y, por tanto, en la pelota, pero esa presión es tan insignificante que la pelota no se desviará prácticamente de su trayectoria y podremos seguir la perfectamente con nuestro haz luminoso sin introducir perturbación en su movimiento."

"Pero supongamos ahora que, en vez de la pelota de tenis, queremos observar la trayectoria seguida por un electrón disparado por un cañón ideal dentro de una cámara en la que reine el más absoluto vacío. Para verlo —suponiendo que tengamos un microscopio ideal— tendremos que iluminarlo, como a la pelota de tenis, con un rayo de luz. Es regla conocida de óptica que el límite de resolución y, por tanto, la precisión de la medida dependen de la longitud de onda empleada. Si queremos el máximo de precisión tendremos que emplear la luz de menor longitud de onda posible, los rayos gamma, pero cuando un fotón de esa luz alcanza el electrón, por efecto Compton se produce un choque, un impacto que modifica notablemente su normal trayectoria."

"Si en vez de los rayos gamma utilizamos luces de longitud de onda, la perturbación introducida en la trayectoria del electrón sería muy pequeña pero, en cambio, el error en la localización sería muy grande por el escaso poder resolutivo de las ondas largas."

En el primer caso, pues, tendríamos un electrón muy bien localizado pero su cantidad de movimiento grandemente perturbada, y, en el segundo, su movimiento casi im-

perfectamente perturbado pero solo una idea muy vaga acerca de su posición.

El padre es el jefe espiritual de la familia. Por tal motivo, delicado y hermoso, porque es una elección divina, éste debe ser prudente y bueno. Debe conservar la eterna sonrisa de hombre optimista y ser enérgico en sus órdenes, no arbitrario. Debe dar el ejemplo de cordura y no imponerse por esa autoridad de que está investido. Debe dar el ejemplo de moral. Debe respetar el hogar como cosa altamente sagrada. El padre debe ser el confidente y amigo de sus hijos... y debe saber comprender y perdonar. Los retos, resultan poco constructivos, pero el ejemplo resulta edificante. Los padres viciosos son un espectáculo triste en un hogar. Los indiferentes, son seres sin corazón y no deberían ser padres, alto honor que merece ser ennoblecido diariamente

te con la más pura moral.

"Soñamos", por ejemplo, al hombre padre en un hipódromo vociferando, "empujando" con el corazón y con todos los miembros del cuerpo a su caballo favorito. En una ruleta, "haciendo fuerza" para que "su" número le favorezca, con gestos ridículos... y en otros campos de inmoralidad lo vemos, también, denigrando su hermoso título.

Merece el título de padre el hombre que consagra su vida al hogar. Que sabe dar el ejemplo de moralidad en todos los órdenes, y se prepara a sus hijos para la lucha por la libertad y sepa decirles qué es la justicia.

Un padre sin virtudes, es sencillamente un ser hueco de corazón y de cerebro, donde el animal priva sobre lo espiritual.

TU CUERPO

¿Por qué has de menospreciar tu cuerpo? Es en primer lugar, el templo maravilloso de un dios escondido. Es así mismo, una obra de arte del ignato Escultor. Estúdielo desde todos los puntos de vista. Mora su exterior armonioso: analiza su anatomía; entroncho hasta el torturador misterioso de sus células; todo en él es belleza, es fuerza, es gracia, es enigma. Dios mismo ha modelado su forma. Con los pacientes útiles de la evolución en el inmenso taller del mundo, ha ido forjando cada órgano. Hay en él hasta divinas rectificaciones; los órganos hoy afeitados, que sirvieron en lejanas épocas.

¿Por qué has de menospreciar tu cuerpo? No te da él las ansias de los cinco sentidos para asomarte al Universo? Es sagrado tu cuerpo; sus deseos son sagrados también cuando no nacen de la vida ficticia con que torturas la vida natural que se te otorgó.

Dale todo con amor y sin exceso a la madre da a su hijo cuanto pide, siempre que no le haga daño a él ni haga daño a los otros. No lo manilles jamás con bajas. La estatua es de barro.

EL PADRE

El padre es el jefe espiritual de la familia. Por tal motivo, delicado y hermoso, porque es una elección divina, éste debe ser prudente y bueno. Debe conservar la eterna sonrisa de hombre optimista y ser enérgico en sus órdenes, no arbitrario. Debe dar el ejemplo de cordura y no imponerse por esa autoridad de que está investido. Debe dar el ejemplo de moral. Debe respetar el hogar como cosa altamente sagrada. El padre debe ser el confidente y amigo de sus hijos... y debe saber comprender y perdonar. Los retos, resultan poco constructivos, pero el ejemplo resulta edificante. Los padres viciosos son un espectáculo triste en un hogar. Los indiferentes, son seres sin corazón y no deberían ser padres, alto honor que merece ser ennoblecido diariamente

Gotitas de Rocío

Escribe JOSE FERNANDO BARRIENTOS R.

Prosigue tu camino hermano, por la senda del bien, y procura no hablar demasiado porque muchas veces el silencio nos trae felicidad.

A tu paso por tu corta existencia, procura hacer el bien a los necesitados porque tanta bondad te será recompensada. El uno por cien será tu recompensa.

¿Pórtate bien en la vida, nada cuesta. Lo que se necesita es ser firme en sus convicciones y tratar de ir mejorando cada día.

Cuando pienses robar a tus prójimos que bien necesitan lo que tienen: ruega a Dios que te dé fuerza para contenerte. Porque robar a los pobres y más necesitados es un doble crimen que Dios no lo puede perdonar.

Hermano, no pienses sólo en el dinero. También hacer buenas obras es un gran capital para la vida Eterna.

Cuando te sobre un algo de tu dinero, ocúpalo en tener en tu hogar periódicos y libros que instruyan. Los libros han de ser tus mejores amigos.

Hacer caridad, es tener dinero, dicha y abundancia. Los que hacen caridad se están salvando con anticipación.

Deber de los padres de familia, enseñar a sus hijos a no maltratar los pájaros y otros animales, ellos como nosotros y los árboles, también tienen vida, y sufren la ingratitud de sus enemigos.

Si muchos maestros no cumplen con sus deberes, entonces a qué llegan a las escuelas a enseñar. Si el maestro no paga sus cuentas está faltando a sus deberes, si el maestro bebe, nada puede enseñar el corazón de los niños si ellos mismos no cumplen ni dan el buen ejemplo.

Con tristeza se miran los miles de hogares de Costa Rica, que carecen de recursos para la alimentación. En cambio no faltan al teatro toda la semana.

Los estadios siempre llenos. Las cantinas repletas, y el chancrio ya sin valor para pagar a la basura. Mientras falta el dinero para el pan, la leche, la verdura y la carne.

PERFIDIA

El padre que recibe mal por bien de sus hijos; el hermano que se ve traicionado por su mismo hermano; el pariente que recibe daño con dolor de otro, sufren no tan solo por el perjuicio material, sino, sobre, todo, por el desengaño por la traición, y las almas de hielo estériles como este papalar, que las cometen por ello son puestas en la "Caína" del lago como vidrio por la fantasía aleccionadora de Dante.

Hay pérfidos con amigos y protectores. Por algo se ha dicho que el tener un amigo es don inapreciable, porque su valor está medido por la rareza.

A nadie extraña que un amigo resulte falso de toda falsedad, cometiendo acciones desleales, pérfidas.

Tampoco debe mover a extrañeza que un protegido olvida pronto los favores recibidos. La ingratitud, mezclada con un extraño rencor hacia el que protege, es mala semilla que abunda en el sedimen-

toñoso de muchos espíritus. La comunidad de hombres nacidos en una misma tierra, con tradiciones y destino común o sea la patria, es traicionada muy a menudo por los pérfidos. La historia está llena con el nombre de ellos. Y, en nuestro tiempo durante la contienda pasada se les llamó "quislings". A esta clase de desleales les duele que sus nombres sean recordados, por que la recordación va acompañada del impropio.

El estigma de traidor es el castigo por excelencia. El olvido, bálsamo compuesto por las manos pálidas de nuestro padre el Tiempo, le es negado en forma inmisericorde.

Los pérfidos, bien sea a sus parientes, amigos o patrias, viven en la desesperación, porque no son olvidados; y terminan aniquilados a sí mismos, en lo espiritual o como Judas Iscariote colgándose de una higuera. **Bernardo Fonce**

EDITORIAL

Para el año que comenzamos le auguramos a nuestros anunciantes lectores y colaboradores, un año de muchos triunfos, mucho dinero, y millones de felicidades

Pese a nuestro deseo de poder pagar un algo de lo que debemos a nuestros estimables amigos, que tan gentilmente vienen sosteniendo nuestra pequeña empresa al través de diecinueve años, sólo les podemos ofrecer el deseo que brota como el agua cristalina de nuestro corazón porque todos tengan un año muy feliz, y una dicha inagotable. No ha sido en vano la cooperación que nos han prestado nuestros amigos. El periódico se ha sostenido pese a lo poco que ganamos, y la labor realizada ha sido una labor luminosa que se enciende en todos los hogares de Costa Rica. Porque nuestro periódico brinda a sus lectores sólo lecturas amenas e instructivas. Cartas a diario nos vienen de escritores de renombre de otros países, que nos felicitan por nuestra humilde labor de periodismo que realizamos en Costa Rica y que nosotros mucho lo agradecemos, porque esos escritores saben valorar el gran esfuerzo que realizan los periódicos pequeños. Que como el nuestro, trabaja con las uñas, sin máquinas, dineros, ni cuerpos de redacción.

No esperen nuestros amigos en el año que iniciamos, campañas políticas que sólo vienen cada cuatro años a envenenar nuestras conciencias, tampoco venderemos campos en nuestras columnas para defender las causas injustas donde muchas veces se denigra y se envilece el corazón, tal vez de personas inocentes. Saben todos nuestros amigos la labor que venimos haciendo, y difícil será ya apartarnos de ese camino, que un día llenos de entusiasmo emprendimos para bien de Costa Rica. Al comenzar las labores de año, nos sentimos llenos de entusiasmo pese al saco de años que a veces nos doblega. Tenemos fe que toda la mala situación del año pasado para nuestra patria y para todos los costarricenses. Tenga un gran cambio para el año que iniciamos. Debemos tener fe y confianza en Dios apartando de una vez por todas esa desconfianza que nos abrumba cada día. La fe en Dios, y el pensamiento en el triunfo nos llevará primero Dios a la historia.

Debemos comenzar el año combatiendo los vicios y la vagancia que denigran, porque la vagancia es una mala sombra para nuestra patria. El deber de los costarricenses es ayudar a nuestras industrias y a los hombres que trabajan, porque son los hombres que saben producir y buscar la riqueza que necesita Costa Rica. Más trabajo, menos fiestas y menos vagancia puede traer prosperidad a nuestra patria, siempre y cuando los gobiernos sepan manejar los dineros del pueblo. En esta forma damos por terminado nuestro pequeño artículo, no sin antes desear a nuestros amigos y Empresa Borrás hermanos, donde editamos este periódico hace muchos años, un Año Feliz lleno de abundancia en unión de todos nuestros amigos y favorecedores.

ASI PIENSA LA MUJER

La gran arrogancia

—Por Isabel F. de Badajoz

En los jardines matrimoniales se deben cultivar dos bellezas: la de los cuerpos y la de las almas. Quienes sólo cultivan la primera, en seguida se hartan y se cansan.

Yo bien querría que cada palabra mía fuera bálsamo que curara las heridas de amor y que cada una de las cartas que escribe mi pluma fuera como lluvia de perfumados pétalos que aplacase la enfebrecida ansia de los corazones que sufren pero, ¡ay de mí! ni puedo secar con mis manos las lágrimas que vierten mis hermanas, ni puedo hacer que el suspiro de angustia se trueque en sonrisa. A lo sumo, mi palabra es consuelo, cuando yo si pudiera, haría de ella guía que condujera almas al seguro puerto de la felicidad, aunque no ignoro lo difícil que es conducir almas azotadas por tormentas de amor.

Hace mucho tiempo, mucho, que me escribió usted, Luz María, pero como usted me decía: "¡Gracias a Dios que no conozco todavía el dolor!" sobre su carta coloqué otras muchas que traían bien visibles las huellas del llanto.

Yo le pido a usted perdón, Luz María, esperando que me sea otorgado al saber que escribí a las que vivían en pleno desconsuelo.

A todas las mujeres, a todas, les gusta llevar a su lado un hombre guapo, así como también todos los hombres se sienten halagados cuando llevan del brazo a una mujer hermosa, pues todos los humanos rendimos pleitesía a la belleza; pero el hombre que ha de hacer feliz a una mujer culta y noblemente ambiciosa, como usted lo es necesita que a las cualidades de la belleza física se le unan otras prendas morales, porque el hombre que solamente es guapo, resulta ins-

pido, y la vanidad, que en él crece y se desarrolla vertiginosamente, abre en seguida las puertas del hogar a la desdicha.

Lo puramente físico cansa, como causa el beso en el que no se pone el alma entera, pues resulta irio rozamiento epidémico.

Para que un hombre pueda hacer feliz a una mujer culta y noblemente ambiciosa —y repito la frase de usted—, necesita poseer, además de la belleza física, ingenio y gracia, a cuyas cualidades han de ir unidas honradez y bondad; es decir, plenitud del cerebro y pleno desarrollo de las más nobles facultades suprasensibles.

Si alguna cualidad hubiera de faltarle sería la de Adonis; pero no podría dejar de tener ni el ingenio, que lleva de la mano hacia el triunfo, ni la gracia, que hace amable la vida, ni la honradez, que da a las acciones carácter y firmeza, ni la bondad, que ayuda a la criatura humana a ser armoniosa y cordial.

A los que les faltan esas cualidades o son megalómanas que, enamorados de sí mismos consideran que la mujer ha de ser forzadamente su adoradora fiel y sumisa, rindiéndoles pleitesía y homenaje como si fueran dioses, o carecer del empuje que lanza a los audaces a la conquista de la felicidad para ponerla después a los pies de la amada.

No, Luz María; un hombre guapo y solamente guapo no la haría a usted feliz, porque usted, mujer cultivada y noblemente ambiciosa, necesita unir sus destinos a un hombre que posea la gran arrogancia, o sea arrogancia en el ser, arrogancia en el pensar y arrogancia en el obrar, o dicho más claramente: arrogancia en su persona, en su pensamiento y en sus acciones.

ESTA BUENO, PERO ESTA MALO

Está bueno que ciertos choferes cultos y respetuosos pertenezcan al gremio de motoristas, pero está malo que en el gremio permitan a individuos irrespetuosos que abusan de la tarifa y buena fe de las personas que solicitan sus servicios.

Está bueno la ley de Emisión del Pensamiento para dar libertad a los pueblos que luchan por un mundo libre, por los Derechos del Hombre y de la Mujer, pero está malo amordazar la libre Emisión

del Pensamiento que denuncia tener a la verdad resplandeciente...

Está bueno que algunas damitas y caballeros asistan a Misa... pero está malo que no escuchen al sacerdote hasta la terminación de la misma, tal como lo dicta nuestra Santa Religión Católica...

Está bueno que ciertas personas filantrópicas acostumbren a donar dinero y algunas prendas de vestir... pero está malo humillar al solicitante que llora su miseria y desgracia...

SIEMBRA, HIJO, SIEMBRA

—Por Rafael R. López

Pero no pienses, egoísta, en si te será dable aprovechar la cosecha. La consumas tú o se la coman las aves del cielo, siempre tendrás la satisfacción de haber sido el que sembró.

Solo porque sembrar es bueno y porque el sembrador es el único que multiplica las riquezas del mundo honestamente y con sana alegría, te invito a que seas sembrador incansable.

Planta arbolillos, no por el afán de que te den sombra, fruto y fue

go, sino con la idea de que cobijen fortalezcan y calienten a generaciones que están por venir.

Aunque nadie bendiga y glorifique el nombre del que plantó los árboles, no por eso dejará de ser noble el que los plantara.

Aunque seas viejo, siembra, nunca es tarde para sembrar ni se pierda la cosecha por completo. La tierra está ansiosa de buenas semillas para devolverlas multiplicadas.

Siembra para que haya pan para todos, mientras la muerte llega.

Flores, más frescas y perfumadas

LAS CONSIGUE:

**EN JARDINERIAS,
Costa Rica, Bellas Artes
El Porvenir El Jazmín**

Solicítelas a los teléfonos

2499 — 3597 — 1221 — 2680

INFLUENCIA DEL HOMBRE

El caballo sin silla guiado por su amo bondadoso no necesita fusta o espolines, ni tampoco que lo manejen con riendas. Obedece a la voz y a las menores excitaciones del jinete obedece con gusto y hasta con alegría. Pensad en el triste papel de esos jinetes que tiran violentamente de las riendas, cual si la boca del animal fuese de acero. Con poca inteligencia conseguirían que el caballo marchara al paso, al trote al galope que arrancara o se detuviese, doblara a la derecha o izquierda o corriera en círculos, sin utilizar las riendas. Conseguirían más aunque al desmontarlos siguiera como un perro o bien que permaneciese quieto en el sitio deseado sin sujeción alguna con solo dejar las riendas caídas hasta el suelo, tal como se hace en pleno

campo. Para realizar lo que su amo desea, no necesita el caballo nada más que saberlo, pero ay!, frecuentemente no lo puede entender, debido a la torpeza de quien lo gobierna. ¡Una vez más el ser humano sorprendido en inferioridad ante la bestia!

Sin que el hombre modifique —cuanto sería deseable su desastrosa actitud ante él, se aproxima el tiempo en que el caballo desaparecerá como animal de trabajo. La evolución está a la vista y es coincidente con los progresos mecánicos. Después de haber buscado los criadores, por medio de la selección los tipos de mayor talla se dedicarán a producir los más pequeños que sea posible obtener. El caballo del porvenir será una bella miniatura adorno de los parques juguetes de los niños.

La Foto Saravia

En Cartago — Apartado 71
En Avenida del Comercio

Se complace en desear a sus estimables clientes y amigos

**UN PROSPERO Y
FELIZ AÑO NUEVO**

BOTICA UNIVERSAL

Especialidad en el Despacho de Recetas

LIC. RICARDO ARIAS B.

100 varas Norte Banco Nacional

Teléfono 2182

Distribución de la Leche M. y R.

JULIO DEL VALLE G.

e HIJOS

PLATERIA — JOYERIA — ORFEBRERIA

Cartago, Costa Rica

Los trabajos más artísticos y mejor acabados de Costa Rica

550 varas al Este Estación Ferrocarril

SASTRERIA LONGHI

Trajes
para
Caballeros



75 VARAS AL ESTE DEL TEATRO ROXY
SAN JOSE, COSTA RICA

CACAO "CARBALLO"

El único elaborado por la

FLOR DEL CAFE

Cartago — Pasaje Masís — Apartado 205

SOLICITELO EN TODAS PARTES

SUS TRABAJOS DE MECANICA
POR MAS DIFICILES QUE SEAN
recuerde ahora y siempre:

TALLER MECANICO DE GONZALO ROJAS

En San José, Calle Paso de la Vaca, Bomba Moya.

Tanques, fundición, portones, barandas, soldadura eléctrica y autógena y trabajos de torno.

HERALDO SOCIAL

UN MES DE SU FALLECIMIENTO



Miguel Angel Barrientos R.

Ha cumplido un mes de haber entregado su alma al Creador, el recordado caballero don Miguel Angel Barrientos Rodríguez, quien fue hermano de nuestro Director don José Fernando Barrientos Rodríguez. Reciben sus familiares nuestra más sentida condolencia.

DOÑA ELVIRA MIRANDA DE SALAS

Se encuentra restableciendo en esta capital, la culta y distinguida señora doña Elvira Miranda de Salas, quien hace pocos días se encontraba enferma. La distinguida señora es la madre de nuestro culto y gentil amigo, Lic. don Arnoldo Salas Miranda.

Sirva esta ocasión para hacer llegar a tan distinguida familia nuestro más respetuoso saludo, a la vez que celebramos de todo corazón el restablecimiento de la señora Miranda de Salas.

DON ABEL MENESES VEGA

Lamentamos el fallecimiento del recordado caballero don Abel Meneses Vega, quien por muchos años fungió como un activo empleado de La Prensa Libre. Fue el recordado amigo, persona noble, caritativo y cumplidor de sus deberes. Nosotros al lamentar su deceso hacemos llegar nuestra más sentida condolencia a todos sus familiares, en especial a su estimable señora doña Amada Jiménez de Meneses, sus hijos, y a nuestro gran amigo y colaborador nuestro don Pepe Meneses, residente en la ciudad de Cartago, su culta señora, hijos y demás familia.

AMIGUITOS QUE CUMPLEN AÑOS

En San Rafael de Oreamuno han cumplido años, el jovencito Rodolfo Ramírez Aguilar, quien ha cumplido doce años. Ramírez Aguilar es un aventajado alumno de la Escuela Monseñor Sanabria.

También ha cumplido años la gentil señora doña Elida Aguilar de Ramírez, a quien también felicitamos en unión de su hijo deseándole muchas felicidades y larga vida.

SR. INGENIERO ROY

Con motivo de la temporada de verano en el Puerto de Puntarenas se prepara para pasar unos días de descanso en ese lugar, nuestro gran amigo, señor Ingeniero Roy, a quien despedimos con todo cariño.

DOÑA HORTENSIA VAN PATEN DE KOBERG

Ha celebrado la grata fecha de su cumpleaños, la culta y distinguida señora doña Hortensia de Koberg, a quien congratulamos con todo respeto, deseándole mucha dicha en el futuro en unión de toda su familia.

Sentido fallecimiento en S. Juan de Tibás

En la santa paz de su hogar ha entregado su alma a Dios la culta y distinguida señora, doña Lidia Saborio de Castro. Cuyo fallecimiento constituye un rudo golpe para sus amantes familiares. Baja a la tumba la señora Saborio de Castro, después de cumplir sobre la tierra su delicada misión, habiendo sido una buena madre, esposa cumplidora de su deber.

Fue la señora Saborio de Castro, persona descendiente de una antigua y prestigiosa familia de San Juan de Tibás, dejando tras sí una estela de gratos recuerdos que supo cosechar en su vida con sagrada por entero a los suyos. Había cumplido 66 años cuando la parca traidora le roba su preciosa existencia el día cinco de diciembre de 1959, llenando de crespo-

nes negros un hogar estimable y querido por su gran espíritu religioso y buenas obras. La señora Saborio de Castro, fue atendida en la Pensión Echandi en el Hospital San Juan de Dios, donde médicos y enfermeras hicieron todo lo posible para rescatarle la vida, sin conseguir ningún resultado.

DEFENSA NACIONAL al lamentar su fallecimiento, hace llegar a toda su familia nuestra más sentida condolencia, en especial a sus hijos, don Juan Rafael y Angela de Castro, Fabio y Dora de Castro, José María y Betty de Mejía, Luis y Luzmilda de Blanco, Fernando y Libanda de Mesén, María Rosa, Enrique, Gonzalo, Antonio y María Castro Saborio; sobrinos y demás familia.

DÓN VALERIO CORDOBA

Un nuevo año de ausencia ha cumplido el recordado caballero don Valerio Córdoba, quien fue gran amigo de nuestro Director. Don Valerio Córdoba dejó gratos recuerdos en su vida, bueno, bondadoso con todos sus amigos, siempre llevaba una sonrisa de felicidad y satisfacción, siempre lo conocimos activo y cumplido en sus trabajos, siempre fue un excelente compañero, pues tenía un corazón de oro. Pese a sus años, nunca lo vimos abatido, había en su alma un espíritu de conformidad, en esa forma llegó hasta la tumba con sus ojos y su frente muy en alto, con la fe en Dios y el deber cumplido. Reciban todos sus familiares en estas horas de recuerdo, la renovación de nuestra más sentida condolencia.

ESTIMABLE ENFERMA EN TRES RIOS

Se encuentra bastante delicada de salud, en Tres Ríos, la gentil señora Hortensia Monestel de Calderón. Nuestros mejores votos por que pronto se restablezca de sus dolencias.

LIC. DON RENE AGUILAR

Se encuentra pasando una corta temporada en la gran nación de México, el culto y gentil amigo don René Aguilar, a quien le hacemos llegar nuestro respetuoso saludo deseándole grata permanencia en esa gran nación que siempre recordamos con todo cariño. Reciba el buen amigo nuestra sincera felicitación de Año Nuevo en unión de su muy distinguida señora y familia.

NUEVA PROFESORA DE SEGUNDA ENSEANZA

Ha sacado su título de maestra normal, la distinguida señorita María Elisa Solano Sánchez, quien se ha graduado en la Escuela Normal de la ciudad de Heredia. DEFENSA NACIONAL le hace llegar un efusivo mensaje de felicitación en unión de sus estimables padres y demás familia, deseándole muchos triunfos en su vida.

HOGAR DE GALA EN CARTAGO

Se encuentra de gala en la ciudad de Cartago, con motivo de la llegada de una preciosa niñita, el hogar de nuestros gentiles amigos, don Rogelio Coto Anderson y su muy culta señora doña Digna Ramírez de Coto, a quienes felicitamos en unión de su preciosa niñita, deseándoles muchas dichas y alegrías.

SALUDO DE CUMPLEAÑOS

Saludamos atentamente a nuestro gran amigo, don Esteban Ramírez, quien se encuentra celebrando un nuevo año de vida, que viva otros muchos años gozando de dicha y felicidad en unión de toda su familia, son nuestros mejores deseos, al mismo tiempo le deseamos mucha dicha y alegría con motivo de Año Nuevo.

DOÑA ZENEIDA BARRIENTOS DE ROJAS

Hasta su lecho de enferma le hacemos llegar nuestro saludo de Año Nuevo a la estimable señora doña Zeneida de Rojas, hermana de nuestro Director, saludo que hacemos extensivo a su esposo el caballero don Abel Rojas, deseándoles mucha prosperidad.

Para mis amigos

Seguiré por la vereda entre palma y colinas tras las nubes cristalinas que traerá la primavera.

Pues la fe solo que queda en mi pobre corazón de querer mi bandoleón aunque cruja la arboleda.

Que haya dicha en vuestros hogares que se enciendan tus amores y que se alejen los dolores con la paz de los altares.

Que la luz de cada día nos alumbre con la aurora y que bella soñadora se convierta mi poesía.

Que el nuevo año que ha llegado sea de dicha y de ventura y que el sol color dorado siempre alumbre la llanura.

José Fernando Barrientos Rodríguez

Para mi humilde tumba

En esta triste tumba fría que supe apreciar todos los años están mis pobres desengaños durmiendo ante la luz del día.

Aquí hermanos se termina todo, las pompas, vanidades y alegría porque el cuerpo es guzanera y lodo que sucumbe, cual sucumbe mi poesía.

Por eso hermano en tu pensamiento no albergues odios que manchan los cristales porque harina no han de darte los trigales que sufren por tu culpa su tormento

Aquí en la tumba todo se termina aunque se venga a derramar el llanto porque la muerte vive oculta en la neblina del misterio que envuelve el campo santo.

José Fernando Barrientos Rodríguez

DOÑA NORMA CARPIO DE MATA

Con todo respeto y cariño hacemos llegar un afectuoso saludo de cumpleaños a la culta señora doña Norma Carpio de Mata, residente en San Rafael de Oreamuno, esposa de nuestro gentil amigo don Arnoldo Mata, deseándole en un unión de su estimable familia muchas dichas y felicidades al través del camino de la vida.

DON ARTURO RIVERA

Se encuentra delicado de salud, en la bella Ciudad de las Brumas nuestro culto y distinguido amigo, don Arturo Rivera. Hacemos los mejores votos por su pronto restablecimiento.

DON GILBERT MENA

Saludamos al gentil amigo, don Gilbert Mena a su regreso al país. El amigo don Gilbert estudia medicina en México. También saludamos a toda su familia, deseando les felicidades con motivo de Año Nuevo.

"FARMACIA IMPERIAL"

San José, C. R. - Lic. R. JIMENEZ CARRION - Tel. 3835
Esquina Oeste de la CANADA DRY

DROGAS FRESCAS

Atención esmerada en el despacho a domicilio.

Para el Despacho de su RECETA, RECUERDE que tenemos el surtido más fresco de drogas
Además de nuestro atento servicio y MODICOS PRECIOS

MARIO ROMERO F.

Constructor autorizado

Planos, Construcciones y Presupuestos a sus gratas órdenes.

En los altos de Soda El Banco

SASTRERIA ALBERTO MINTO

Situada del Balcón de Europa 400 varas al Sur

Hechura en vestidos en los últimos estilos de la moda y artículos para caballeros.

Casimires de primera y buena atención

TALLER MECANICO

de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena — Torno — Arañas — Faroles Verjas de hierro — y —

Coloniales

CEPILLADORA PARA METALES

500 varas al Norte de la Panadería Musmanni

TELEFONO 6006

AGRADECIMIENTO

Juan Rafael y Angela de Castro, Fabio y Dora de Castro, José María y Betty de Mejía, Luis y Luzmilda de Blanco, Fernando y Libanda de Mesén, María Rosa, Enrique, Gonzalo, Antonio y Mario Castro Saborio, sobrinos y demás familia,

expresan su más alto sentimiento de gratitud a los señores médicos, enfermeras, religiosas del Hospital San Juan de Dios. Y a las personas que nos manifestaron su sentimiento de pesar, asistiendo a los funerales y entierro, enviando ofrendas florales, telegramas, cartas y cartulinas, honrándonos con su visita, manifestaciones personales, coronas espirituales, y para los que han elevado sus plegarias por el eterno descanso de nuestra querida madre, hermana, abuela y tía

LIDIA SABORIO DE CASTRO

(q. d. D. g.)

San Juan de Tibás, Enero de 1960.

TARJETA DE AGRADECIMIENTO

José Fernando Barrientos Rodríguez y señora, Abel Rojas y señora, María del Carmen viuda de Barrientos, Isabel, Carmen, Claudia Barrientos Rodríguez, sobrinos y demás familiares,

dan las más expresivas gracias a todas las personas que en diversas formas les manifestaron su pesar por la muerte de su querido hermano y tío

Miguel Angel Barrientos Rodríguez

(q. d. D. g.)

EL CUENTO PARA NUESTROS AMIGUITOS

LA ASTUCIA DE CASCARIN

Cuentan las crónicas que hubo una vez un rey, de notoria sabiduría, que poseía el don de saberlo todo y, asimismo, de no ignorar nada de lo que ocurría en su vasto reino.

No obstante lo dicho, el monarca tenía una extraña costumbre que intrigaba mucho a uno de sus servidores, muchacho vivaraz y simpático, llamado Cascarín. Cada mediodía el rey una vez la mesa que daba libre de platos y demás enseres del condumio podía un correctico que nadie más que el podía abrir y cuya llave guardaba cuidadosamente. Cuando el monarca quedaba solo, levantaba la tapa, cortaba una rebanadita de lo que había dentro y, con sumo cuidado, volvía a cerrarla.

Y como hacía mucho tiempo que aquello se repetía diariamente, el criado, en una ocasión que su señor se olvidó cerrar el cofrecito, lo llevó a su habitación y, no pudiendo resistir más la curiosidad que le atormentaba, levantó la tapa y vio que en su interior había un producto nunca visto por él, que exhalaba un delicioso perfume. Cortó un pedacito, pues había visto que el rey así lo hacía, y se lo zampó con sumo placer y muestras de inefable gozo. Tan pronto como lo hubo absorbido oyó un extraño murmullo. Escuchó y su sorpresa fue inmensa cuando se dio cuenta que dicho murmullo era nada menos que la amena charla que sostenían los gorrones. Entonces comprobó que lo ingerido le había facultado para poder saber lo que hablaban los pájaros y todos los animales de la Creación.

Precisamente aquel día a la reina le había desaparecido una valiosa sortija y las sospechas de quien la hubiera hurtado recayeron en Cascarín.

Enterado el rey, lo hizo comparecer a su presencia y le dijo: —Si mañana por todo el día no has restituido el anillo a la reina, sea quien use el autor de la subtracción, serás ajusticiado.

De nada le valieron a Cascarín las protestas de inocencia. El rey no dio el brazo a torcer y despidió al desgraciado con cajas de templadas.

Lleno de congoja y pesadamente fue al jardín y allí con el corazón hecho trizas, oyó el cuchicheo de los gansos. Habíanse encontrado y explicábase sus culpas.

—Iré al doctor Lagaras que me visite. Esta mañana, picoteando en torno al palacio, al pasar bajo la ventana de la reina, he visto una sortija y creyendo que era un buen alimento, me la tragué. Ahora tengo el buche pesado.

Cascarín no le dejó concluir. Cogió al plumero por el cuello y lo llevó al cocinero, diciéndole:

—Mátame este pajarraco que, a la par que rollizo, lleva un tesoro en el cuerpo.

—Sí, sí —aseveró el otro— éste tenía una enjundia que para hacer los honores merece un buen asador.

En el buche hallaron el anillo y Cascarín corrió presuroso a llevarlo al rey. Este, queriendo enmendar la injusticia, dijo a su noble servidor:

—Quiero reparar el mal que te hice. ¿Quieres ser marqués?

—No, Majestad.

—Prefiero duque... Pide, hombre, pide.

—Bien, Majestad. Solo quiero un buen caballo y una mediana bolsa. Agradezco las dignidades que me ofrecéis; mas preiero irme y ver mundo.

Con el caballo en su poder y la dádiva en el bolsillo, Cascarín se alejó al galope.

Y ocurrió que, pasando por la orilla de un río, reparó en tres pececillos, los cuales habían quedado aprisionados entre unas raíces y pugnaban por volver otra vez al agua.

Era un corazón tan excelente el de Cascarín, que, desmontando rápidamente, cogió los peces y con sumo cuidado los depositó en el agua. Ellos, dando alegres coletazos, dijeron a nuestro joven:

—Jamás te olvidaremos, y así que llegue el momento sabremos recompensar debidamente tu generosa acción.

Caballero en su cabalgadura, con tinúo el camino nuestro amigo. De pronto pareció oír una voz cual si fuera salida de la tierra. Prestó atención y, como un eve susurro, oyó al rey de las hormigas exclamarse:

—¡Qué día será aquel en que los hombres no nos matarán despiadadamente! Si este jinete fuera buena persona, no permitiría que el caballo, con sus cascos herrados, tocara a mi pobre gente.

Oírle y cambiar Cascarín de dirección fue una misma cosa. La voz del rey de las hormigas dejó de oírse nuevamente.

—Nos acordaremos de ti y sabremos agradecértelo.

La ruta emprendida llevó a nuestro viajero un bosque y allí vio cómo dos cuervos echaban del nido a sus hijos, gritándoles:

—¡Hala, holgazanes; no queremos mantenedores más, grandullones!

—¿Qué será de nosotros, si todavía no podemos volar? Nos moriremos de hambre —gimotearon los cuervos.

Cascarín, apenas oyó lo antedicho, volvió grupas y, después de estar un rato al acecho, pudo dar muerte a una fiera dañina. Recogió el cadáver y lo llevó a los alados negros. Nuestro amigo, cumplida su misión, reemprendió el camino no sin antes haber oído cómo los cuervos le decían:

—¡Nunca te olvidaremos y sabremos recompensar tu generosa acción!

Pronto llegó Cascarín a una gran ciudad y en el momento de entrar en la plaza principal oyó un pregón que le interesó vivamente. El rey enteraba a su pueblo que la princesa habiendo llegado a la mayoría de edad, había decidido elegir marido, y que éste sería aquel que venciera en las tres pruebas que le serían comunicadas personalmente. Los concursantes derrotados serían encerrados en lóbregas mazmorras.

Fue al palacio, y al ver la maravillosa belleza de la heredera del trono, a faz de Cascarín se animó con el característico gesto del que ha tomado una gran resolución.

Inquirió en qué consistían tales pruebas. Llevado que fue a la orilla del mar, allí le enseñaron una hermosa sortija, y, echándola al agua, dijeronle:

—Has de sacarla antes de 24 horas. De lo contrario, no verás más la luz del Sol.

Los curiosos, cuando supieron de qué se trataba, retiráronse, lamentablemente que un joven tan apuesto tuviera un fin tan prematuro. Estaba Cascarín meditando, cuando vio tres pececillos que, sacando la cabeza a flor de agua, le gritaban:

—¡Eh, Cascarín! ¿No te acuerdas de nosotros? Toma, toma, a ver si te gusta el regalo que te traemos.

Y ante la estupefacción de nuestro joven, depositaron en la playa una ostra, en cuyo interior encontró el anillo que momentos antes habían echado al agua.

Rebosando júbilo, corrió al palacio y enseñó la joya a la princesa, la cual, al verla, le recordó que todavía faltaban dos pruebas, de las que debía triunfar, para poder casarse con ella.

La segunda fue desparramar, en una extensa era donde se trillaban las mieses, diez sacos de mijo que nuestro amigo debía recoger sin que se perdiere ni un solo grano. Dejéronle solo, y por la noche, presa de la mayor desesperación pensaba abandonar tamaña prueba mas, recordando lo que le iba en ello, púsose a dormir, esperando hallar al día siguiente la solución al árduo trabajo que le había sido impuesto.

Despertó con el alba y —¡calculad su asombro!— Vió ante sus atónitos ojos los diez sacos llenos a rebosar del mijo que la princesa había ordenado esparcir. Y una voz, como un tenue murmullo, que le decía:

—En compensación de tu proceder recordando tu loable acción, nos hemos reunido varios pueblos de hormigas para sacarte del apuro en que estabas metido.

Agradecido vivamente del rasgo generoso de las hormigas, fue a palacio a manifestar el feliz término

¿ PUEDE USTED SER HIPNOTIZADO ?

Si alguien le dijera que iba a hipnotizarlo, ¿se asustaría Ud.? La mayoría de la gente, sí. Tiene un miedo singular a que los adormezca un hipnotizador porque se creen que esto los pone completamente bajo su poder.

Realmente, el sueño hipnótico no difiere mucho del sueño natural, si bien la persona hipnotizada puede hablar, oír, y ver. Asimismo, es errónea la creencia vulgar de que a una persona en estado hipnótico se la pueda forzar a hacer cosas que no haría despierta. Por ejemplo, un hipnotizador no puede obligar a una persona moral a cometer un crimen.

UN CASO TIPICO

Un hipnotizador cuenta de una mujer hipnotizada por él a quien entregó un puñal de cartón ordenándole que matará a su esposo. Riéndose la mujer le asestó un golpe con él. Pero cuando le dio una verdadera daga, y repitió la orden, ella lanzó un grito, arrojó el arma y se despertó. Así es como obraría cualquier mujer hipnotizada, dicen los científicos si se le ordenara cometer un acto criminal.

En un tiempo, se creía que el hipnotismo era obra de espíritus malignos. Más tarde se decía que el hipnotismo era imposible —que se trataba de un engaño usado en los teatros para entretener al público. Sin embargo, en los últimos años,

cada día es mayor el número de médicos que vienen empleando el hipnotismo para tratar aquellos pacientes a quienes no se puede administrar otro anestésico para ciertas operaciones, o bien para curar ciertas enfermedades nerviosas.

LAS PROBABILIDADES ESTAN EN CONTRA DE USTED

“Fero”, tal vez diga Ud. “no con ciedo que a mí me pueda hipnotizar nadie”. Quizás tenga Ud. razón —pero si así es, Ud. es una persona rara en verdad, ya que la mayoría de los psicólogos está de acuerdo en que toda persona que quiera ser hipnotizada puede ser hipnotizada.

Déle Ud. bastante ocasión al hipnotizador para practicar su arte, y tal vez logre el éxito aún cuando Ud. esté resuelto a no dominarse. Tal cosa es posible debido a que el secreto del hipnotismo estriba en conservar al sujeto pensando solamente en una cosa —generalmente un objeto brillante colocado frente a la vista. Y se ha dado por lo menos un caso en que el médico utilizó la propia resolución del paciente de mantenerse despierto, como medio para inducir el estado hipnótico. Logró adormecer al joven simplemente haciéndole repetir una y otra vez, “¡No me dejaré hipnotizar”. No me dejaré!

DEL MUNDO ANCHO Y AJENO

SINCERIDAD
—Quiero al doctor cuando no haya nadie esperándolo.
—¿Qué hora es la más indicada?
—Venga a la hora de consulta.

DIFICULTAD
Fabricar billetes de banco falsos es lo más fácil para mí. La dificultad está en hacerlos pasar como buenos.

PRESENTIMIENTO
—Mi marido me ha abandonado por quinta vez.
—No se aflija; ya volverá, como las otras veces.
—Presiento que esta vez no volverá. Se ha llevado el tren eléctrico del niño.

NADA ES DIFICIL
En una reunión decía un caballero:
—No creo que dejar de fumar sea tan difícil como algunos dicen.
—Es que nunca lo habrá usted hecho.
—Al contrario. Puedo asegurarle que en estos últimos cinco años he dejado de fumar más de un centenar de veces.

ALGO INCREIBLE
Un español pobretón vino a México para hacer fortuna, pero no tuvo suerte y al cabo de veinte años regresó a su pueblo, tan pobre como al salir.
—¿Así es que no te trajiste nada de México? —le preguntaron; y él contestó:
Únicamente el acento.

PEQUEÑO OLVIDO
—¿Qué tal se siente usted con el tratamiento, que le receté hace ocho días? ¿Ya desapareció el dolor?
—Sí, doctor. Lo único que me molesta un poco es el tubito de vidrio que me puso usted bajo el brazo.

MENSAJE INDESEABLE
La esposa descubre al marido abriendo una carta. Nota que el sobre está perfumado, que la letra es de mujer y que él palidece al leer su contenido.
—Dame esa carta —exclama ella—. Y no trates de resistirte. Sé que es de otra mujer y te he visto palidecer al leerla.
—Tienes razón. Toma, es la cuenta de tu modista.

LA SEDA
—¿Qué tal se siente usted con el tratamiento, que le receté hace ocho días? ¿Ya desapareció el dolor?
—Sí, doctor. Lo único que me molesta un poco es el tubito de vidrio que me puso usted bajo el brazo.

MENSAJE INDESEABLE
La esposa descubre al marido abriendo una carta. Nota que el sobre está perfumado, que la letra es de mujer y que él palidece al leer su contenido.
—Dame esa carta —exclama ella—. Y no trates de resistirte. Sé que es de otra mujer y te he visto palidecer al leerla.
—Tienes razón. Toma, es la cuenta de tu modista.

MENSAJE INDESEABLE
La esposa descubre al marido abriendo una carta. Nota que el sobre está perfumado, que la letra es de mujer y que él palidece al leer su contenido.
—Dame esa carta —exclama ella—. Y no trates de resistirte. Sé que es de otra mujer y te he visto palidecer al leerla.
—Tienes razón. Toma, es la cuenta de tu modista.

MENSAJE INDESEABLE
La esposa descubre al marido abriendo una carta. Nota que el sobre está perfumado, que la letra es de mujer y que él palidece al leer su contenido.
—Dame esa carta —exclama ella—. Y no trates de resistirte. Sé que es de otra mujer y te he visto palidecer al leerla.
—Tienes razón. Toma, es la cuenta de tu modista.

MENSAJE INDESEABLE
La esposa descubre al marido abriendo una carta. Nota que el sobre está perfumado, que la letra es de mujer y que él palidece al leer su contenido.
—Dame esa carta —exclama ella—. Y no trates de resistirte. Sé que es de otra mujer y te he visto palidecer al leerla.
—Tienes razón. Toma, es la cuenta de tu modista.

SUSCRIBASE A DEFENSA NACIONAL

LA
SEDERIA
MAX TEITELBAUM
Avenida Central, frente al Mercado costado Sur
IMPORTACION DE MERCADERIAS
VENTAS POR MAYOR Y MENOR
Tel. 3956 - Ap. 903
San José, Costa Rica

La JOYERIA CHAPATTE
Frente a la Tienda Robert
Saluda a sus estimables favorecedores y amigos
Deseándoles un Próspero y Venturoso Año Nuevo 1960

CALZADO DAMARIS
75 al SUR DE LA IGLESIA LA DOLOROSA
Ofrece calzado para niños, Señoras y hombres a precios módicos. Zapatos hechos a mano por expertos operarios.
Reparación de calzado a mano
Seriedad, buen trabajo y cumplimiento

OFRECE
Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores
Insecticidas, Abonos
Toda clase de Semillas
Implementos de Agricultura, Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.
EL SEMILLERO
Apartado 783 - San José

¡Atención!
TALLER MECANICO DE ARISTIDES FLORES
Situado 350 vs. Norte de la Botica Oriental
Teléfono 5980
SOLDADURA ELECTRICA Y AUTOGENA
ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE TORNO, CEPILLADORA

Bomba Distribuidora Ltda.
Teléfono 1809
Atendida por su dueño
Medida legítima
Seguridad y buena atención
de pureza inigualable.
Propietario
CARLOS SANCHEZ